

Des panneaux contre les déchets

Depuis 5 ans, la commune de Wanze lutte contre les dépôts sauvages. Elle s'attaque aujourd'hui aux déchets abandonnés le long des cours d'eau.

En collaboration avec le Contrat rivière Meuse aval et ses affluents, la commune de Wanze a investi dans neuf panneaux pour sensibiliser les passants à la problématique des déchets. « De plus en plus, on remarque que des gens ne font pas attention à ce qu'ils jettent. Personnellement quand je vois quelqu'un jeter un mégot de cigarette à terre, ça me met hors de moi » explique Thomas Bols, échevin de l'environnement de la commune de Wanze.

« Pour lutter contre cette problématique, nous mettons en place des actions depuis 5 ans » poursuit l'échevin.

Pour mener à bien sa campagne, la stratégie se déroule en deux temps. « Dans un premier temps, nous consacrons beaucoup d'importance à la sensibilisation car cela nous permet d'expliquer aux plus jeunes les bonnes habitudes qu'ils doivent prendre. C'est aussi un moyen de conscientiser la population, pour qu'elle sache concrètement en quoi un déchet, même vert, peut nuire à un cours d'eau. Dans un second temps, nous passons à la phase répressive. C'est triste de devoir en arriver à des sanctions mais nous en sommes à un point où il n'y a

plus de place pour ces comportements irrespectueux envers l'environnement » assène Thomas Bols.

Les sanctions peuvent aller jusqu'à la remise en état de l'endroit pollué. « Nous commençons à retrouver de plus en plus de personnes qui adoptent ces pratiques illégales et nous avons investi dans des caméras pour pouvoir être encore plus efficaces à l'avenir » ajoute l'échevin. L

es riverains des cours d'eau fortement touchés par ce fléau ont récemment reçu un courrier de sensibilisation.

LES DÉCHETS VERTS NUISENT AUSSI AUX RIVIÈRES

Si l'on pense tout de suite aux plastiques, les déchets verts et les tontes de pelouses sont aussi mauvais pour les cours d'eau. « Certes ce sont des déchets biodégradables, mais cette dégradation provoque des dégâts dans nos rivières qui se voient privées d'oxygène, ce qui influence toute la biodiversité des cours d'eau ! » conclut l'échevin.

Les déchets ménagers sont eux aussi problématiques. En effet, en plus de polluer le cours d'eau, ils forment des obstacles au bon écoulement de l'eau. Les conséquences sont bien visibles lors de fortes pluies : les cours d'eau débordent plus rapidement. ●

ARNAUD COX



La Meuse - Huy Waremme 14/07/2021, pages 8 & 9

Tous droits réservés. Réutilisation et reproduction uniquement avec l'autorisation de l'éditeur de La Meuse - Huy Waremme

